



Boda efectuada

En la parroquia de la Sclidad, verificose a las 20 horas del sábadó, y ante una concurrencia extraordinaria, la boda de dos jóvenes estimados llenos de las más lisonjeras ilusiones, Benjamín Sibaja S. y la bella señorita Rosenda Herrera.

Los novios ya realizado su sueño y sus anhelos, partieron en compañía de una regia comitiva de invitados a la villa de Escasú, en cuyo lugar se celebraron las bodas con una suntuosa cena y baile.

De la capital salieron los padrinos e invitados en varios autos y camiones.

Los desposados pasarán en la pintoresca villa los primeros días de su feliz unión.

Quiera Dios que la felicidad les sonría siempre.

La desgracia de ayer

Dos jóvenes encuentran la muerte en las corrientes del Río Tiribí

LOS PROTAGONISTAS

Los protagonistas de este drama, resultaron ser dos buenos amigos, muchachos trabajadores; ambos compañeros de labor, que respondían a los nombres de Víctor Manuel Villalta Quijano y Ramón Chaves u p Villalta tiene 19 años, hijo de don Manuel Villalta y doña María Quijano, y residía con sus padres en el

taller de marmolería de su propiedad, sita en la calle del Panteón.

Chaves, tiene 23 años; es hijo de la señora Valeria Chaves, y vivía por la calle del Porvenir.

En unión de varios amigos, dispusieron estos jóvenes efectuar un paseo al Háttilo, con objeto de bañarse en el río Tiribí.

HACIA LA MUERTE

Así lo hicieron ayer domingo a las 11 horas, partiendo satisfechos y alegres en busca de la muerte que se les presentaba con fatídica sombra les amenazaba.

LA NOTICIA TRASMITIDA A LA 2ª SECCION

Una hora después, se presentó en la Segunda Sección, el señor Manuel Quesada Muñoz dando aviso que las corrientes del río habían llevado en su negro y rápido torbellino el cuerpo fuerte de los dos inseparables compañeros.

SALEN COMISIONES PARA EL SITIO DEL SUCESO.

Inmediatamente salió una comisión al mando del Subteniente don Juan Rafael Quesada, quienes recorrieron

todos los lugares próximos al río sin dar con los cuerpos, que las aguas habían sumergido. Minuciosamente buscaron por toda la orilla y en ese trabajo permanecieron durante la noche. Sólo se pudo recuperar las ropas, y otros objetos de uso, un revolver y un reloj, que fueron recogidos por los familiares de los desaparecidos.

La policía y una sección de la Cruz Roja, buscaron inútilmente toda la noche, pero debido a la crecencia del río no pudieron seguir buscando.

SE PIERDE LA ESPERANZA

Esta mañana se hallaban en el triste lugar de la muerte, varios familiares de ambos jóvenes, empeñados en encontrar los cuerpos veros de sus hijos para verlos siquiera por la última vez.

El cuadro que entre ambas estimadas familias se desarrolló fue harto triste. Los vecinos corrían presurosos a consolar a estas familias, reanimándolas con la esperanza de que Víctor Manuel y Moncho Chaves se encontrarían con vida, pero la fatalidad, fría e implacable con los buenos, se vino a cebar de un modo cruel en dos honrados hogares.

LA PRENSA expresa, en esta nota informativa, su más profundo dolor, y envía a los familiares de Villalta y de Chaves, el testimonio de su condolencia, aconsejándoles mucha resignación para soportar este rudo golpe con que la Providencia les pone a prueba.

Tenemos que confesar, que tanto la policía como la Cruz Roja, trabajaron con empeño para el hallazgo de los cadáveres, y son dignos de nuestra felicitación.

DE ULTIMA HORA

Hoy entre 9 y 10 horas fue encontrado el cadáver del joven Víctor Manuel Villalta en una de las presas de la planta de los señores Felipe Alvarado C.

El cuadro que allí se desarrolló fue tan triste que se revela el lápiz del cronista a detallarlo.

Inmediatamente, el cuerpo fue conducido a la casa de sus padres, en cuyo hogar sólo se escuchan lamentaciones de dolor.

La policía de la Segunda Sección y muchos particulares, amigos de ambas familias permanecen todavía en el sitio de la desgracia buscando el cuerpo del otro joven infortunado que no aparece.

De la Cooperativa de Casas

En el sorteo 86 de la Cooperativa Constructora de casas, celebrado el sábado último, salió premiado el número 122.

El poseedor de ese número es el señor Ernesto Monge, a quien felicitamos por su buena suerte. LAS CASAS GERMINAL

En el sorteo extraordinario de las Casas Germinal, verificado el mismo día, salió premiado el número 471 que corresponde a don Manuel Buján.

Hasta la fecha se han celebrado 92 sorteos.

El Banco de Cooperación

En la presente semana quedarán protocolizados los Estatutos del Banco de Cooperación Nacional.

Inmediatamente empezará este Banco a realizar operaciones de préstamos.

Máximo Gorki enfermo

Leningrado, setiembre. — Noticias recibidas de Italia afirman que es precaria la salud de Máximo Gorki. El glorioso novelista ruso viene padeciendo desde hace años una molesta enfermedad que le obligó a abandonar su patria, refugiándose en el clima templado de la Italia meridional. Y esta enfermedad se ha agravado últimamente, poniendo en peligro la vida del autor de "Los ex-hombres".

Mussolini y el Vaticano en vías de acercamiento

Roma. — Por vez primera, desde que el romano pontífice perdió su poder temporal, el Jefe del Gobierno italiano ha tenido una conversación privada con el decano del sacro colegio.

El Primer Ministro Mussolini, durante la visita que hizo recientemente a Casentino, se detuvo en Malsoleo, donde hay un monasterio de monjas camalduleses. En él se hallaba casualmente el cardenal Vanutelli. El

NOTA EDITORIAL

Los Consejos del Maestro

En el salón de actos del Liceo de Costa Rica se celebró el sábado una hermosa fiesta en honor a la bondad y al talento del viejo y amado Maestro don Carlos Gagini, padre espiritual de toda esa generación que hoy brilla y triunfa en las más altas funciones sociales, desde la Cátedra hasta los Ministerios.

Hartos de ver por el mundo como las mejores devociones de las multitudes son para los capitanes de partido, casi todos equivocados, cuando no ególatras y despóticos, se nos llena el corazón de alegría al ver cómo este pueblo reflexivo, amante de la paz por tradición en sus más altas admiraciones, ha sabido sustituir el caudillaje con la cultura y honra a sus maestros como principales artífices de la patria y del espíritu popular.

El tiempo, el gran reformador, el implacable revolucionario, todo lo modifica, lo transforma y lo destruye, menos los valores espirituales. Lo que la espada del guerrero edifica, otra espada lo desbarata; lo que un partido construye otro partido lo deshace. Sólo el mejoramiento intelectual, la ciencia y el arte quedan para siempre arraigados y eternos. De las guerras de Esparta y Atenas, de Roma y de Cartago, sólo queda en las páginas de la Historia un eco lejano de trágico dolor. En cambio, continúa viviendo con vida inmortal la luz del alma que nos legaron Grecia y Roma; su poesía y su teatro, su escultura y su derecho, su arte y su ciencia todo eso que está vivo y fresco después de cuarenta siglos y seguirá viviendo muchos siglos más.

Como Darío cantó con lágrimas de melancolía al tesoro de la juventud, lo mismo el maestro Gagini, sintiendo revivir en su corazón de anciano el fuego que ponía en sus enseñanzas de los años floridos, lanza sus "consejos a la juventud" llenos de amor a su pueblo y de esa serenidad que da la experiencia.

"Graves males aquejan hoy a Costa Rica: la pobreza, el lujo, el alcoholismo, el afán inmoderado del goce, en una palabra, la falta de seriedad con que miramos el presente y la indiferencia con que contemplamos el porvenir."

La salvación económica de Costa Rica está

exclusivamente en la Agricultura y en la industria de ella derivadas. Urge, pues, mejorar los caminos, arterias de riqueza, y aprovechar los inagotables tesoros de nuestro privilegiado suelo; es preciso que los jóvenes se preocupen menos de los títulos universitarios y de los empleos, y más de formar fincas y empresas industriales o comerciales; es preciso que los estudiantes pasen más horas en el laboratorio, en el taller o en la huerta, que en la biblioteca, y que los colegios pongan en sus estandartes, no este lema: *saber*; sino éste otro: *trabajo*.

La raza latina es por temperamento y herencia muy inclinada a las bellas artes: es preciso moderar esa propensión con una buena dosis de ciencia. La observación directa de la Naturaleza y las investigaciones y experimentos de laboratorio ejercen poderosa influencia sobre el carácter, desarrollan la inteligencia, levantando el velo que cubría fenómenos al parecer sobrenaturales, proporcionan al espíritu inefables placeres vedados a los profanos y moraliza a los jóvenes, haciéndolos menos frívolos y más disciplinados, laboriosos y reflexivos.

Dejemos las novelas y los versos para las tardes y las noches; dejemos las diversiones únicamente para los domingos; hagamos guerra sin cuartel a los vicios que minan nuestra sociedad; conservemos el cuerpo fuerte y el alma sana; gaste-mos las horas del día, no en ensueños, sino en labores fecundas, porque sólo son libres los pueblos que trabajan".

¿Oírán nuestra juventud los consejos del maestro? Mal haría si los desoyera. Son consejos de un patriotismo honrado y sano, generoso y moderno; así entendemos nosotros el amor a la patria y al pueblo. Y el día en que todos lo entiendan aquí como lo entiende el venerable Maestro, Costa Rica estará ya colocada sobre el sendero de la prosperidad.

Suscribase usted a "La Prensa"

el diario de la tarde más antiguo

LA PRENSA
DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR — GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTORES:
 BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SAUREZ
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
 JOSE MANUEL FONSECA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 7ª Av. Este — N.º 344

**En defensa de
La Sabana**

Contra las amenazas que han propalado para destruir la estación inalmábrica de La Sabana, las canchas de Sport e incluso el Bosque de los niños, se ha formado una Liga Defensiva, para combatir las malas ideas de algunos individuos que abrigan esos propósitos.

Todos los Clubs de Deporte, la municipalidad en cuerpo y el señor Gobernador don Rogelio Sotela, se hallan dispuestos y empeñados en mantener el embellecimiento de La Sabana, único centro de recreo de que dispone la capital josefina.

Sr asegura que el Gobierno también acuerpará a la juventud Deportiva, haciendo que sean respetados sus derechos en aquella sección.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	401 1/2 oro
Londres.....	358 1/2
París.....	108
España.....	267
Italia.....	89
Suiza.....	380
Bélgica.....	101 1/2
Amsterdam	39 oro am.

Suscribase a "La Prensa"

LUCKY STRIKE Introduciendo **LUCKY STRIKE**
EL NUEVO
PAQUETE

El más popular de los cigarrillos importados en Costa Rica

Bueno para todos los días del año.

Ahora se venden a razón de **0.70** el Paquete

CAMBIE AL CIGARRILLO QUE NUNCA CAMBIA
GRATIS-GRATIS-GRATIS

"Un librito de fósforos con cada paquete"



Nota del día

En el primer aniversario

La muerte del pintor del sol

Los artistas españoles acaban de conmemorar el primer aniversario de la muerte de Sorolla, fallecido en agosto del año pasado. También nosotros queremos rendir tributo al genio más grande de la pintura moderna.

Los que están al corriente del movimiento artístico europeo, no ignoran que España ha logrado apoderarse del cetro de la pintura. Hace ya muchos años que ninguna otra nación puede presentar un grupo de pintores, todos geniales, como los presenta la nación española, Benedito, Cebrían Mezquita, Agrasot, Salvador Abril Mengrell, Piazzo (padre e hijo), los tres Benllure, Fillol, Verdes, Rusinyol, Casas, Romero de Torres... Menos los tres últimos (Rusinyol y Casas son catalanes y Romero de Torres es andaluz), los demás son todos valencianos. Y al frente de todos ellos, como el Sumo Pontífice de la Pintura, figuraba Joaquín Sorolla, "el pintor del sol" como le llamaban los críticos franceses.

Los valencianos, en tono de broma, le llaman a su Valencia "la Atenas del Mediterráneo". Es aquella ciudad de la España levantina un verdadero criadero de artistas. De allí salen en tropel, para esparcirse por todo el mundo, cómicos y músicos y cantantes y escultores y pintores. Como da cada año una cosecha de naranjas, da también una cosecha de artistas. En cada compañía artística que recorre la América, más de la mitad de los que la forman, son valencianos. En la Habana como México, en Valparaíso como en Buenos Aires, se entra en el escenario de cualquier teatro y se oye hablar en seguida en valenciano.

De Valencia eran los grandes compositores don Salvador Giner y don Ruperto Chapí. Paisanos suyos son Vicente Lleó (cuya última obra "Ave César" es una maravilla musical), y Pepe Serrano, el insigne autor de "La canción del soldado", y Maoulo Penella el que tanto ruido metió con su ópera "El gato montés", y Peyró y S. utullo y tantos otros.

El glorioso Marlan Benllure es el Jefe Supremo de un magnífico ejército de escultores, en el que figuran Paredes, Capuz, Causarás, Vargues.

Pero es en pintura en lo que más gloria alcanza aquella cuna de artistas. Allí hasta los campesinos saben pintar, y pintar bien.

Es la Naturaleza valenciana la que ha dado a sus hijos ese don espiritual. Toda aquella región es un inmenso jardín, que no tiene un solo palmo de tierra sino cultivar. En la "Batalla de Flores" que se celebra cada año en aquella capital, se derrocha más flor que en Europa entera en todo el año, y se exportan trenes de flores a Madrid, a Barcelona, a París para las grandes fiestas. De un cielo de azul cobalto purísimo, hadas invisibles cuelgan telones de suave gasa de oro. Las arenas de sus playas, como doradas purpúreas, forman un mágico balcón, a cuyos pies van a morir las olas de Grecia y Roma. Cada dulce remanso tiene una poética tradición y cada ola trae una fábula o una leyenda. Los atenienses, los cartagineses, los romanos y los árabes, fueron dejando en aquellos jardines y en aquellas playas la mejor esencia de sus espíritus. Entre aquella Naturaleza teatral, suave y cariciosa, tan llena de matices que parece a cada momento una maravillosa decoración de ópera, el arte de la pintura con sus juegos de líneas y sus simfonías de colores, penetra fácilmente en las almas para engendrar en ellas las más grandiosas obras artísticas.

Así ha podido ser Sorolla el coloso dominador de la luz, el mago pintor del sol. La última vez que lo ví (y aún parece que lo estoy viendo) estaba en mitad de la playa, a veinte pasos del agua, resguardado por un toldo de lona, con aquella frente de torre y aquella barba enmarañada que le daban aspecto de lobo de mar, rodeado de pescadoras jóvenes, desgarbadas, hermosotas y reidoras, satisfechas de que el glorioso maestro las pintara en aquellos divinos llenzos, que luego vendería por muchos miles de dólares en París, en Londres o en Nueva York, para los famosos Museos, donde los conservarían como obras de inestimable valor.

Sorolla, como Goya, era un enamorado de la luz, un devoto del sol. En su aspecto y en su espíritu había algo y aun mucho del árabe sultán. Casi nunca pintaba en el estudio; le molestaba trabajar entre cuatro paredes. Necesitaba el campo para pintar, persiguiendo los rayos del sol entre el ramaje de los naranjos, copiando de un modo asombroso los encajes de luz entre las matas de flores, o

Almacén "LA MAGNOLIA"

Casa especializada en artículos de primera calidad, única casa donde se puede encontrar el surtido más extenso en el ramo de:

Licores, víveres finos, conservas, galletas, cerveza Llave, Jinger Ale Ross's, Agua Apollinaris, Champagne, Veure Clicquot, puros y cigarrillos habanos, papel El Pino y todo lo concerniente a dicho ramo. Especialidad en los encargos a Provincias. Servicio rápido a domicilio.

Apartado 911

Teléfono 589

A. Escarré

Manuel Madrigal Q.
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires y ropa hecha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

persiguiendo tenazmente el lumbreroso cabrilleo de oro y plata sobre las olas loquetas del Mare Nostrum.

Sus cuadros son de un efectismo maravilloso y deslumbrador. Derrochaba el color a chorretones, pintando no sólo con los pinceles, sino también con el cuchillo y con los dedos. Así creó un arte sólido y robusto, unos cuadros que dentro de tres siglos estarán como acabados de pintar. Nada de modernismos estrafalarios; nada de extravagancias. La Naturaleza, según él, no necesitaba falsearse para crear arte. Pueden crearse obras maravillosas con sólo copiar los tesoros de belleza que la Naturaleza esclera.

Hace tres años, sufrió este genial maestro un ataque que le dejó paralizado todo el lado derecho. Ya no podía pintar. Su muerte no nos sorprendió porque le sabíamos muy enfermo.

Sorolla que era hijo de una familia muy pobre murió rico y glorioso, cargado de honores y de millones. Su última Exposición en Nueva York hace doce años le rindió tres millones. Hasta los retratos de su esposa y de sus hijos pintados entre rosales, tuvo que venderlos casi a la fuerza. Los amantes del arte pueden tener un consuelo: que el maestro dejó un escuadrón de discípulos, que ya está llegando a lo más alto de la gloria y podrán continuar la obra del genio que desaparece.

BERNARDO MERINO

Socios del Banco de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

498 Francisco Zúñiga M.	1 Ac.
499 Arturo Solís Mora	1
500 Manuel Solís Mora	1
501 José Suarez	1
502 Julio Ortiz Cartín	1
503 Daniel Arguedas Mora	1
504 Jorge Fonseca Saénz	1
505 Enrique Siborio	5
506 Mariano Solorzano G	4
507 Juana v. Quisada	1
508 Jesús M. Arias Quisada	1
509 Ana de Acosta	1
510 Raquel Sibaja Zamora	1

Casa Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA

Busque "La Prensa"

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Vida Deportiva

El Match de Foot Ball que ayer jugaron en la ciudad de Heredia los "teams" de La Gimnástica Española y "Hereditano" se vió muy animado.

Hubo mucha concurrencia de aficionado al deporte, tanto de aquella ciudad, como de San José.

La lucha estuvo bastante reñida, resultando empataos, en dos puntos por dos.

En la Sabana, hubo ayer mucha animación. Los tranvías cruzaban por nuestra Avenida repletos de público que iban a presenciar el match que habían concertado las primeras divisiones de "La Libertad" contra un equipo completo del "Progreso".

Ganó "La Libertad" por 2 puntos contra 0

Libros en venta

- A @ 5.00 el tomo empastado
- T. FASSO**
- LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATORANA**
- CANCION DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR
- M. CERVANTES**
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA. 2 tomos Ilustrados.
- J. OCTAVIO PICON**
- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO: JUAN VULGAR
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- LA HIJASTRA DEL AMOR, 2
- SOFOCLES
- Edipo Rey; Edipo en Colona; Antígona
- BALTASAR GRACIAN**
- TRATADOS
- JUAN MIRACALL**
- ARTÍCULOS, 5 TOMOS
- ELOGIOS

RINCON LITERARIO

Un rondelillo de la amada

Perfumar tu camino con aromas de azahar, de jazmines y acacias y rosales en flor....

es amada el destino del juglar que te canta y te cuenta sus penas y te brinda el amor....

Deshojar a tu paso al cual una violeta la ilusión del poeta en un tri te cantar....

Y dejar para siempre, de tu vida un destello muy sutil muy blanco, muy fino y muy bello,

es amada el destino del juglar que te canta y te cuenta sus penas y te brinda el amor....

Salvador M. Nicholls

Ave olimpica

Cual punto negro en el confín distante, surge el avión que a diseñarse empieza, luego finge de un cóndor la realeza y se percibe su motor vibrante.

Ciega la muchedumbre delirante, aclama su atrevida gentileza, cuando en maniobras de sin par grandeza sube y desciende en el azul radiante.

¡Nadie que no palpite y no se asombre al mirar ese invento soberano que da a sus héroes inmortal renombre!

Y cómo no vibrar con gesto ufano, si es Dios que pasa convertido en hombre sobre las alas del ingenio humano!

ALFREDO GÓMEZ JAIME

Hora de Dios y de quién sabe

Un piano por la ventana desgrana en vano alegría....

Ya se está muriendo el día y mi amor será un lejano dolor mañana!....

Tu mano, es una blanca armonía que no será nunca más!....

Y tu amor.... tu amor quisiera decir que es la primavera de mi oscura lejanía!....

En vano desgrana un piano por la ventana alegría!....

Ya se está muriendo el día.... y mi amor será un lejano dolor mañana!....

Salvador M. Nicholls

Deseos

¿En dónde estás alma mía, que no te puedo encontrar ni en el cielo ni en el mar, ni en mi constante agonía?

Quiero ser rosa... botón. ser celaje rosicler, ser todo menos mujer, con memoria y corazón

Ser ola muerta en la playa, ser rosa que se desmaya después de vivir un día...

Ser toda yo pensamiento y disolverme en el viento en busca tuya, alma mía!

ZORAIDA DIAZ SCHOTROM

Los Resguardos En San Antonio de Belén en acción

Varias secciones del Resguardo Central de San José, mantuvieron en la mañana de hoy estricta vigilancia con motivo de las denuncias recibidas en la Inspección General sobre las ventas de licor que se efectuaban los domingos.

Se practicaron varios registros en casas sospechosas y en algunos establecimientos, con muy buen resultado, pues la persecución de los guardas, hizo mermar el consumo de licor en beneficio de nuestro pueblo.

Ayer efectuóse una simpática fiesta con los fines de recaudar fondos, a la que concurrieron muchas familias.

Este festival fue organizado por la compañía de variedades belemistas.

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Suscribase Ud. LA PRENSA

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
DE VENTA EN "LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 - Teléfono 378

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde ₡ 8.00 hasta ₡ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a ₡ 13.00 para señora y a ₡ 12.00 para hombres.
ROBERTH HERMANOS

El Japon heroico

Huld, japoneses que mezclaba el sabor de los besos con el sabor de la sangre! Una frágil tocadora de charmisen acaba de escaparse de entre las páginas de un álbum, y ha venido a bailar ante mí, como si estuviera en una casa de té de Yokohama o de Nara: ¡Y qué deliciosamente ondula al son de una música menuda. La reconozco. Es una musmé que me sorprendió hace cuatro años, y cuya imagen guardo preciosamente en mi museo secreto. Sus manos son de una delicadeza ideal, y su rostro es un marfil dorado por el humo del tocioso. En sus labios pálidos vaga una sonrisa que nada tiene de humero, que a nadie se dirige, una sonrisa de eternidad igual a la de sus hermanas las divinidades de

pedra. En cuanto a sus ojos, yo nunca he visto otros, que miran con esa serenidad escrutadora que parece buscar, más allá de lo perceptible para los hombres, lo que sólo ellos descubren: la imagen del Espejo Divino probablemente. En su misma danza hay algo de lejano, algo que no es para nosotros, sino para seres invisibles. Los pies desuados van, vienen, giran, siempre con una cadencia lenta, buscando actitudes hieráticas que producen a veces una impresión de quietud definitiva: van y vienen los pies minúsculos, y las manos ídiles se alzan abriendo un abanico, haciendo sonar un ramillete de cascabeles; van, vienen y van muy lejos, y vienen de espacios que nosotros quisiera distiguimos.

ENRIQUE GÓMEZ CARRILLO

Anécdotas de Beethoven

Beethoven, a causa de la sordera que padecía, tuvo un temperamento quisquilloso y huraño. Gustaba de perderse en el misterio de las selvas y tenderse en tierra. A veces se despojaba de parte de sus ropas y después distraído, las abandonaba en el sitio donde estuvo descansando. Una vez fué detenido por vagabundo y arrojado dentro de una prisión. Allí hubiera permanecido no se sabe cuánto tiempo, si no hubiera sido porque el Director de orquesta, Herzoy, fué a libertarlo.

Ciertas aventuras amorosas acentuaron su carácter irascible y melancólico. No era hermoso, pero en el piano era fascinador. Se le daba un tema musical e improvisaba en el instrumento de un modo tan admirable, que hacía llorar a los presentes, gritando: "¿El arte, dónde está el arte? No son todos ustedes más que unos locos". Una noche, en casa de unos amigos, le suplicaron que tocara. Todo fue inútil. Por fin, cansados de insistir, todo el mundo se dirigió al comedor, y Beethoven se queda solo en la sala. Entonces comienza a tocar. Los convidados escuchaban inmóviles. Después de hora y media el músico entró al comedor como alucinado. Derriba una mesa y el servicio se hace pedazos.

Otra vez, en una recepción principesca, Beethoven se da cuenta de que mientras él toca, un invitado está conversando con una dama. Beethoven se levanta entonces del piano, desgarrando los papeles de música y sale precipitadamente dejando a los presentes estupefactos. ¿Qué le importaba toda la nobleza alemana ni qué valía ésta, toda junta, al lado de su arte sublime?

Teatro Completo
S J Alvarez Quintero
I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor. Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: Eperegrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: En dilo: Las flores.
VI. COMEDIAS Y DRAMAS
La Zagala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.
V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena: Pepita Reyes y Mañana de sol.
La buena sombra: Los borracho. El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y panógrafos
A Sevilla en el "botijo"

LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina ofrece sus servicios en el nuevo local esquina del SIGLO NUEVO

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale



¡OH...!

¡Qué dolor de cabeza, qué vértigos, qué malestar nervioso y qué cólicos tan violentos suelen sufrir algunas damas durante los trastornos fisiológicos mensuales. No hay para esos casos nada tan eficaz como la

CAFIASPIRINA.

Alivia rápidamente los dolores. Calma los nervios. Levanta las fuerzas y regulariza la circulación de la sangre. Ideal también para los dolores de cabeza en general; los dolores de muelas y de oído; las neuralgias; el malestar causado por las trasnochadas, el excesivo trabajo mental, o el abuso de las bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, líjese en la "Cruz Bayer."



Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falco San José de Costa Rica. Vender al contado.

A \$ 3.00 el tomo

- Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela) Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No-villo Quiroga
- Amadís de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La concesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmea, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo Wast
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltasar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tassin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Cuín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermere (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Erca. ty
- La patrona (novela), Dostoievski
- La ignominia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en Rj Kropotkinusia), M
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

LIRERIA ESPAÑOLA
MARIA DE LIVES
Obras Nuevas

- L. CHEVRENIL --No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica) \$ 4.00
- V. BLASCO IBÁÑEZ --Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica 3.75
- M. MARYAN --Lady Frida, novela, 1 tomo rústica 3.00
- R. del VALLE INCLAN --Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica 3.75
- MA CEL PREVOST --Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo rústica 3.00
- J. FELIX de la PUENTE --Herencia del Quijote, novela peruana, 1 tomo rústica 2.50

DEPOSITO EL LIBANO
de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillas, etc
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Lláme al teléfono No. 799
100 varas al Sur del Palacio de Justicia--SAN JOSÉ

Ford
THE UNIVERSAL CAR



LA "FORD MOTOR COMPANY" VENDE
2.000,000
DE CARROS EN UN AÑO Y MAS
PORQUE ES UN CARRO CONSTRUIDO PARA TODO EL MUNDO
SEGURIDAD
—: CONFORT Y ECONOMIA :—
J. P. Arango & Co.

El gran turno de ayer en la Mercedes

No obstante el mal tiempo reinante durante todo el día, la animación en el turno fue grande.

Muchas familias colaboran prestando sus servicios para el mayor esplendor de este festival religioso y el público que concurrió hasta altas horas de la noche, se mantuvo dentro de un marco de respeto y de orden.

MARITIMAS

Limón, 20 de setiembre de 1924

Hoy a las 8 horas fondó motovelero panameño "Linda S" de 45 toneladas, procedente de Bocas del Tor con 12 hrs. de mar, tripulantes 9 Capitán S B Surgeon y consignada a R. E. Smith & Co. Sin carga al correo. Pasajeros: Luis Rodríguez, Filomena de Rodríguez y niño, Antonio C. Lindeman

Ayer a las 18 horas zarpó para N. Orleans vía Tela Honds y Habana el vapor estadounidense "Abangarez" de 2808 toneladas y 73 tripulantes, Capitán W A Card y despachado por U F Co. Pasajeros: Mabel Uilon M., Josefina de Castresana, José Rafael Castresana, Josefina de Montenegro Carga: 1 atado madera pinetea, sin correo.

Ayer a las 1730 horas zarpó para Bristol Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston el vapor inglés "Coronado" de 3995 toneladas y 101 tripulantes, Capitán A D Risleda y despachado por U F Co. Pasajeros: Hella Boehala, Conde de Biquer de Retamosa, Joaquina de Alcántara, John J. Clarke, Eilse R Inford, Alma Cantillo, Mónica Cuole, Mary E. Le franc, Cephlynn Hewitt, William V. Lynch Oswald Lindo. carga 82560 racimos de bananas, correspondencia 27 sacos.

El Capitán de Puerto—A. S. Rees.

Lea "La Prensa" todas las tardes

María Ester Castro

Nos corresponde hoy dedicar estas cortas líneas a esta interesante niña, que por sus reconocidos méritos se ha hecho acreedora de nuestro estímulo y admiración.

Nuestra profesión periodística nos proporciona a veces gratas y halagadoras impresiones, y esta fue una de ellas.

La sorpresa

Si todos los días te levantas con el propósito de no pedir nada a la vida, no habrá jornada sin bella sorpresa, porque la vida te otorgará siempre algún don.

Tú te dirás: "hoy aceptaré todos los dolores, todas las fatigas y dificultades del día, con ánimo igual".

No pensarás en ningún placer. Verás sólo el surco, que debes abrir, bajo el chorro de fuego del sol.

Ningún espejismo engañará tu camino.

Estarás de antemano resignado a todos los golpes.

No atisbarás ni atalayarás el horizonte para ver si se acerca alguna dicha.

Y así pasarás los días, monótonos, con pocas satisfacciones y muchos deberes.

Como nada pides y todo lo aceptas, tú estarás enslimado y distraído en tu labor.

Mas de pronto, la vida, que te prevenía una sorpresa, te mandará su enviada el esclavo nublado de las ajorcas de oro, llevará sobre sus manos de ébano, la bandeja de malaquita y sobre ella brillará el presente mágico, el presente inesperado, y por inesperado, maravilloso.

En una de nuestras visitas al Colegio de Señoritas, se nos presentó la ocasión de ser presentados a esta culta y distinguida alumna del II año B, que llamó nuestra atención por sus modales, candor y sencillez.

Presentados que fuimos a la simpática niña, de porte gentil, y afable trato, comprendimos al punto, que poseía un instinto superior, que aquella perfecta sinceridad de su inocencia, revelaba en el fondo una rara inteligencia que para nosotros significa, dulcísima creación, y así es en efecto.

María Ester, tiene genio de artista. Es maestra en el dibujo. Sus manos blancas, manos finas y suaves, revelan muchos secretos.

Vimos su álbum, que para la niña es un trofeo de gloria, y en esa reliquia hemos podido admirar varios dibujos al natural, que son creaciones de su alma.

La niña María Ester Castro tiene capacidad para todos los afectos, y así lo estima y cree el Profesorado del Plantel, y sus muchas compañeritas del aula, quienes la profesan singular cariño y aprecio.

Corresponde al Cronista de este Diario, estimular su trabajo, para alentar con el aplauso esa perfecta labor que escudada por su talento ha de coronar su mayor éxito.

Felicitemos a la señorita Mezerville Directora del Colegio y al distinguido Cuerpo de Profesores, por los grandes triunfos que conquistan sembrando en aquel vasto campo de la ciencia, sus buenos ejemplos.

ITINERARIO

El siguiente itinerario entre Alajuela y San José:

Salida de San José a las 15 horas (3 p. m.) todos los días, pasando por las estaciones siguientes:

Sabana, Pavas, San Antonio de Belén, Ojo de Agua, Ciruelas, Alajuela (terminal)

Hostería La de Chica García situada en el lugar más céntrico de la Ciudad, es la más popular y por eso es la más visitada — Precios sin competencia Visítela.

Lea Ud. La Prensa todos los días

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

Apartado 614 —:— Teléfono 198

Octavio A. Fayad

Ofrece al comercio **Betún Shinola** pequeño, negro y rojo, a razón de \$ 23.00 la gruesa.

25 varas al sur de "La Proveedora"

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Mussolini y el
Vieje de p. 1°

caudillo fascista, después de haber presentado sus respetos al príncipe de la iglesia, sostuvo con él una conversación privada que duró por más de media hora. La escena no tuvo testigos presentes.

En los centros religiosos y políticos de Italia se atribuye gran importancia a esta vista y son muchos los que dicen que el encuentro no tuvo nada de casual.

Sabido es que la jerarquía de Vanutelli es sólo inferior a la del Papa y son muchos los que aseguran que el Primer Ministro italiano está tratando de obtener ayuda del Vaticano para resolver la crisis actual de Italia.